

2024-08-15

En opacidad, viaje de Brugada, Citlalli y comitiva morenista a Colombia

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/8/15/en-opacidad-viaje-de-brugada-citlalli-comitiva-morenista-colombia-334916.html>

CIUDAD DE MÉXICO (Proceso).- Un misterio resulta el costo del viaje de cinco días a Colombia que efectuó la jefa de gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina en el que aprovechó para celebrar su cumpleaños 61 junto con al menos 10 alcaldes electos y reelectos y otros siete acompañantes en su comitiva, entre ellos la senadora y secretaria general de Morena, Citlalli Hernández.

"Me encuentro en Bogotá, Colombia, con los alcaldes y alcaldesas electos, participando en el Encuentro Metrópolis por el Derecho a la Ciudad", justificó la exalcaldesa de Iztapalapa la noche del pasado domingo 11. Noticias Relacionadas Clara Brugada realiza visita a Bogotá para conocer experiencias aplicables a la CDMX Brugada buscar crear una nueva Secretaría de Atención Ciudadana Las prioridades de Brugada en la CDMX: seguridad, agua y servicios públicos

En aras de la transparencia que la morenista pregonó durante toda su campaña electoral, Proceso solicitó a su equipo de prensa la información sobre los costos del viaje y su cobertura, sin embargo, hasta el cierre de esta edición, sólo obtuvo una respuesta a medias.

Según la información proporcionada, Brugada Molina y compañía pagaron "de manera personal" el transporte redondo en avión y el hospedaje, mientras que la alcaldía de Bogotá, encabezada por Carlos Fernando Galán, se hizo cargo de las comidas y los traslados en territorio colombiano.

Sin embargo, fuentes de la alcaldía de Bogotá consultadas por Proceso informaron que el gobierno bogotano le pagó a los morenistas hotel, alimentos, estadía y traslados; es decir, que ellos sólo habrían pagado el transporte aéreo.

Brugada recorrió varios sitios de Bogotá. Foto: Facebook.

Al solicitar las cantidades en pesos mexicanos pagadas por la próxima jefa de gobierno de la capital mexicana, la respuesta fue una negativa, bajo el argumento de que es "información personal".

Costos estimados

En una búsqueda realizada por este medio sobre los costos de vuelos redondos CDMX-Bogotá en las principales aerolíneas que despegan de la capital mexicana, con Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) incluida, se hallaron los siguientes cálculos: Aeroméxico, un aproximado de 20 mil 984 pesos mexicanos por persona; Volaris, alrededor de 7 mil 312 pesos, y Vivaerobus unos 10 mil pesos.

En tanto, en Avianca, la aerolínea colombiana, el costo es de 11 mil 533 pesos mexicanos. Todos los precios fueron calculados con las tarifas básicas, pero están sujetos a aumentar con base en el equipaje, las fechas, las escalas y la comodidad que se elija.

Este medio también solicitó el costo del vuelo Bogotá-Medellín que tomaron Brugada y compañía el lunes 12 por la noche, pero no obtuvo respuesta.

De acuerdo con la información proporcionada, la exlegisladora local y federal se hospedó en el GHL Hotel Capital, ubicado cerca al aeropuerto "El Dorado" y a la zona industrial de Montevideo. Según su página de internet, su categoría es de cuatro estrellas y su tarifa promedio oscila entre mil 74 y mil 526 pesos mexicanos, con desayuno incluido.

En el entendido de que la estancia habría sido de cuatro noches ahí, Brugada habría pagado "de su bolsa" entre 4 mil 296 pesos y 6 mil 104 pesos mexicanos en total.

La comitiva morenista

El viaje de Clara Brugada y su comitiva a la tierra de Gabriel García Márquez y del ballenato inició el domingo 11 de agosto y culmina este jueves 15. El motivo: asistir al "Encuentro Metrópolis por el Derecho a la Ciudad".

Sin embargo, en una búsqueda en la información del gobierno de Bogotá no se halló información referente a dicho encuentro o la participación de alguna comitiva de otra ciudad.

No obstante, el alcalde mayor de Bogotá, Carlos Fernando Galán, sí habló de la presencia de Brugada y "su equipo" en Bogotá y mostró fotos del encuentro.

Los morenistas visitaron varios lugares y proyectos de los gobiernos de Bogotá que la próxima gobernante de la capital mexicana resumió así en sus redes sociales: "Valiosas experiencias que muestran cómo la organización comunitaria y las intervenciones urbanas pueden transformar territorios inseguros en espacios de paz y desarrollo. Retomaremos estas lecciones para aplicarlas en la Ciudad de México".

Brugada y compañía dejaron sus tareas pendientes entre ellas, los trabajos de transición en la jefatura de gobierno y las alcaldías para ir a conocer experiencias de gobierno de la capital colombiana, así como de Medellín.

En cambio, la propia jefa de gobierno electa difundió más de 10 fotos en distintos lugares de Bogotá, por ejemplo, la Plaza Bolívar; en algunas se le ve caminando apoyada con su bastón que usa desde antes de iniciar su campaña electoral, debido a una operación de cadera a la que fue sometida.

Inspeccionó proyectos urbanos. Foto: Facebook.

En esas mismas fotos aparecen sus acompañantes, los próximos alcaldes de Morena: Nancy Núñez de Azcapotzalco, Janecarlo Lozano de Gustavo A. Madero, María de Lourdes Paz de Iztacalco, Aleida Alavez de Iztapalapa, Fernando Mercado de Magdalena Contreras, Octavio Rivero de Milpa Alta, Berenice Hernández reelecta en Tláhuac, Gabriela Osorio de Tlalpan, Evelyn Parra reelecta en Venustiano Carranza y Circe Camacho de Xochimilco.

La comitiva de Brugada está liderada por la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, quien la acompañó prácticamente a todos sus actos de campaña y algunos más de precampaña; así como el secretario de Arte y Cultura del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Tomás Pliego.

En la mayoría de las fotos aparece el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y la Justicia de la CDMX, Salvador Guerrero Chiprés, quien ha estado pegado a la morenista desde la precampaña, aun cuando el organismo que preside es autónomo. De ese mismo organismo participa también la consejera en Género, María Elena Esparza.

En las fotos aparece también el operador electoral de Clara Brugada, el exsecretario de Bienestar local y diputado federal electo Rigoberto Salgado; la diputada local Ana Francis López Bayghen; el integrante de la Comisión de Transición, Pablo Yanes Rizo, y Araceli Damián, consejera presidenta de Evalúa CDMX.

A su llegada a Bogotá, la jefa de gobierno electa y sus acompañantes fueron recibidos por el secretario de Cultura

de Bogotá, Santiago Trujillo, con quien realizaron un recorrido por Ciudad Bolívar, visitaron el Transmicable, el Mirador del Paraíso, el Museo de la Ciudad Autoconstruida, la Biblioteca Pública El Tunal y el Centro de Felicidad de El Tunal.

Entre visita y visita, el lunes 12 Citlalli Hernández publicó en su red social una felicitación para Brugada por su cumpleaños 61, y adjuntó una selfie en la que aparecen las dos en la Plaza de Bolívar, en Bogotá. La alcaldesa electa de Iztapalapa, Aleida Alavez, también felicitó a su antecesora y compartió fotos del pastel con el que la celebraron en Colombia.

Ese mismo día, la abanderada de Morena en la capital se reunió con el alcalde de Bogotá, Carlos Fernando Galán, con quien acordó fortalecer la colaboración de gobierno.

García Márquez, orgullo de Bogotá. Foto: Facebook.

Según el portal de noticias Capital CDMX, Brugada y la comitiva se trasladaron en avión de Bogotá a Medellín, ciudad en la que cumplirán un itinerario hasta hoy jueves 15 de agosto.

La visita de Clara Brugada y su comitiva a Colombia trae a la memoria las giras que, en los años 70, hacían los presidentes de la República durante el régimen del PRI, con decenas de acompañantes. Aunque en esos viajes todos los gastos corrían por parte del erario de los mexicanos.